

## La coalición opositora avanza por la ruta marcada por Morena

Los partidos unidos contra el Gobierno ofrecen estos días una imagen casi especular del modelo de campaña diseñado por el obradorismo, incluidas sus lideresas y los actores secundarios



Los tiempos políticos vuelan. Si hace unas semanas la oposición en pleno criticaba y denunciaba el engañoso sistema diseñado por los morenistas para comenzar la carrera de sus aspirantes hacia la presidencia, hoy puede afirmarse que la coalición PAN-PRI-PRD no ha hecho más que seguir los mismos pasos. No solo se ha sumado a un modelo que anticipa irregularmente los plazos para definir candidatos, sino que ha copiado el intrincado sendero conceptual que convierte a un candidato en "coordinador para la defensa de la 4T" en el bando guinda, o en <u>"responsable nacional para construir un Frente Amplio por </u> México", en la coalición que, horas antes, se denominaba Va por México. No solo. La semana pasada, Morena conformó un grupo de intelectuales y funcionarios que han de diseñar el programa de gobierno del sucesor obradorista y, siete días más tarde, la oposición <u>ha designado a José Ángel Gurría</u> para comandar una reunión de expertos que sentará las líneas para gestionar el país ante una eventual victoria. O sea, lo mismo. La imagen especular que está proyectando la oposición respecto al partido oficialista puede ser un escudo protector ante posibles demandas por incumplir las leyes electorales con subterfugios obvios. Si el INE no regaña a Morena, ¿por qué iba a hacerlo con ellos? O quizá no es más que una ruta lógica: seguir las huellas del que va delante, y pisarle los talones, si puede ser.

Para más casualidades, dos nombres masculinos se alzan como personajes secundarios alrededor de la nueva estrella política, quizá fugaz, eso lo dirá el tiempo. El panista Santiago Creel, todavía presidente de la Cámara de Diputados, y Enrique de la Madrid, priista de pedigrí. Los ecos con Marcelo Ebrard y Adán Augusto López asaltan al espectador del escenario político. "Hay una gran diferencia", apunta, sin embargo, Crespo: "En el caso de Morena, el orden lo decidió el presidente López Obrador, quien siempre dio a entender que su candidata favorita era Sheinbaum. Y bueno, Marcelo no es el segundo porque lo decidiera el presidente, sino porque es inteligente y capaz", afirma. Pero empareja a ambos políticos, De la Madrid y Ebrard, en el convencimiento legítimo de que tienen opciones respecto a las candidatas en cabeza. "Habrá debates, De la Madrid no se da por vencido. Aunque calcule que Xóchitl puede ganar eventualmente, puede que compita para no demeritar el proceso, pero también para levantar la mano de Gálvez y quién sabe si, en el futuro, se haga acreedor de un puesto en su gabinete de gobierno", explica Crespo.

Va por México: La coalición opositora avanza por la ruta marcada por Morena | EL PAÍS México (elpais.com)